



ACCIÓN DE INVESTIGACIÓN

DONAR!

FRANCÉS CASTELLANO INGLÉS ITALIANO

La información no es un lujo, es un derecho

EN EL PUNTO DE MIRA

NOSOTROS

ANÁLISIS Y TESTIMONIOS

NOTICIAS DE COVID EN BREVE

VÍDEOS

DIARIO

EDICIONES INVESTIGRACTION

¿SIGUES SUSCRITO A NUESTRA NEWSLETTER? PUEDE QUE YA NO LO ESTÉS.

Share CHO, PARA CUMPLIR CON EL RGPD, TUVIMOS QUE RECONSTITUIR PARCIALMENTE NUESTRAS LISTAS DE SUSCRIPTORES.

Marque aquí si no necesita volver a registrarse.

ica Latina en Resistencia: ¡Pueblo en las calles!

REDACCIÓN DE NUESTRA AMÉRICA

BOLETIN INFORMATIVO

Registro

Darse de baja

LIBROS Y DVD



TRES PREGUNTAS A...



Editorial / Huelga en Ecuador

El movimiento indígena sacudió al país en Ecuador durante el mes de junio. El paro nacional, que duró 18 días y reunió a miles de activistas en Quito, fue una explosión social que expuso la delicada realidad del país andino.

Con un gobierno encabezado por un banquero, Guillermo Lasso, entregado a los grandes intereses ya las recetas neoliberales del Fondo Monetario Internacional (FMI), las condiciones de vida de la mayoría de la población se han vuelto cada vez más precarias.

En este contexto, los grupos indígenas no tuvieron otra alternativa que salir a las calles de la capital ecuatoriana.

El telefono celulares unción masiva recuerda las protestas que tuvieron lugar contra el conjunto de medidas neoliberales tomadas por Lenín Moreno en 2019. Y, como en su momento, el órganioes unla más importante fue la Confederación de Nacionalidades Indigènes de l'Équr (CONAIE), con el fuerte liderazgo de Leonidases un. CONAIE), avec le lea

os<mark>es un</mark>naciones que participaron en las protestas incluyen la Confederación Nacional de Órganos<mark>es un</mark>Organizaciones Campesinas, Indígenas y





SECCIÓN DE MICHEL



SECCIÓN DE ROBERT CHARVIN



EL DIARIO DE ÁFRICA

Negras (Confederación Nacional de Organizaciones Campesinas, Indígenas y Negras - FENOCIN) y el Consejo de los Pueblos y Organizaciones<mark>es un</mark>Naciones Indígenas Evangélicas (Consejo de Pueblos y Organizaciones Indígenas Evangélicos - FEINE).

La convocatoria de huelga estuvo acompañada de 10 demandas principales:

- Reducción y cese de la subida de los precios de los combustibles.
- Moratoria y renegociación de deudas con el sistema financiero para más de 4 millones de familias.
- Precios justos en productos agrícolas.
- Empleo y derechos laborales.
- Moratoria a la ampliación de la frontera minero-petrolera.
- Respeto a los 21 derechos colectivos.
- Detener la privacidades unción de sectores estratégicos.
- Políticas de control de precios y contra la especulación en productos de primera necesidad.
- Salud y educación.
- Políticas ves unn para detener la ola de violencia en Ecuador.

Lasso reaccionó en un guión familiar: denuncia un "golpe" en curso y ordena el despliegue de fuerzas represivas. El balance es brutal: 6 manifestantes muertos, 331 heridos y 158 detenidos. Las imágenes que circularon en las redes revelaron las violaciones a los derechos humanos cometidas por la policía nacional y las fuerzas armadas.

La resistencia de la CONAIE y otros movimientos, combinada con la mediación de la Conferencia Episcopal, llevaron al gobierno a la mesa de negociaciones. Eso sí, hubo varias "bajadas" del tren ministerial, con las salidas de los ministros de Economía y Finanzas, Simón Cueva, la de Salud Pública, Ximena Garzón, y la de Transportes y Obras Públicas, Marcelo Cabrera.

El gobierno cedió a algunas de las demandas inmediatas de los movimientos, incluida la reducción de los precios del diésel y la gasolina en 15 centavos por galón. Un declive del ejecutivo, aunque los precios (respectivamente 1,75 y 2,40 dólares) están lejos de los exigidos por los manifestantes.

Otras concesiones incluyen la derogación de planes para expandir las actividades petroleras y mineras, incluso en territorios indígenas, mayores bonos para las familias más vulnerables y subsidios y créditos para pequeños productores agrícolas. El gobierno también ha acordado declarar emergencia en el sector salud con el fin de agilizar el abastecimiento de medicamentos e insumos necesarios para el funcionamiento del sistema público.

Más allá de las respuestas inmediatas, se han establecido mesas de diálogo para buscar respuestas a nuevas consultas dentro de los próximos 90 días. Los movimientos de protesta han recuperado sus territorios pero Iza ha advertido que volverán a las calles de Quito si Lasso no cumple sus promesas.

El paro fue una nueva demostración del agotamiento del modelo neoliberal en América Latina y en Ecuador en particular. En un contexto ya complejo, hechos como la pandemia o el conflicto en Ucrania exponen el afán del gobierno de Lasso en su afán por proteger los intereses de las élites.

Al mismo tiempo, ya no cabe duda de que, como en 2019, el órgano<mark>es un</mark>Las organizaciones indígenas ecuatorianas aún no cuentan con un horizonte político donde confluya su capacidad de movilización es unción De lo contrario, las solicitudes muy ad hoc pueden simplemente agotar la capacidad de combate y ganar tiempo para los gobiernos en ejercicio.

Otro punto de análisis: la falta de articulación entre movimientos como la CONAIE y otras fuerzas de izquierda, en particular el "correísmo [1]", para construir una amplia alianza neoliberal que redirigiera los problemas estructurales del país. La falta de unidad, por desconfianza mutua, acaba facilitando que la derecha gane elecciones o desmovilice las protestas en las calles.

[1] En referencia al expresidente Rafael Correa.





















Noticias

Colombia/ Petro ratifica el rechazo a la fracturación hidráulica



Fracking en Colombia (Pacifista)

Gustavo Petro, quien asumirá la presidencia de Colombia el 7 de agosto, ha reafirmado que su gobierno no permitirá la extracción de petróleo por fracturación hidráulica. El candidato del Pacto Histórico ganó las elecciones presidenciales el 19 de Ludo De Witte sobre el

Esta decisión complicará la renegociación de contratos que pueden ascender a varios millones por parte de la empresa nacional<mark>Ecopetrol</mark>y tensará las relaciones entre el nuevo gobierno y el sector petrolero.

En marzo de este año, la Autoridad Nacional de Licencias Ambientales (ANLA) aprobó el primer proyecto piloto de fracturación hidráulica en el

departamento de Santander. Esta medida generó críticas de la oposición y de diversos sectores de la sociedad civil.





el Congo

Gregorio Lalieu Tres preguntas a discurso del rey Felipe en

> VER EL ÍNDICE DE TODOS LOS

AUTORES

Venezuela / Avances en el caso Carlos Lanz

Después de casi dos años, la Fiscalía General de la República de Venezuela esclareció el secuestro seguido de asesinato del sociólogo y líder político revolucionario Carlos Lanz y permitió imputar a los responsables. Lanz, una figura ampliamente reconocida en las filas de la Revolución Bolivariana, había desaparecido en agosto de 2020.

El fiscal Tarek William Saab señaló a Maxiorisol (Mayi) Cumare, esposa de Lanz, como autora intelectual del crimen, delito cometido con el objetivo de encubrir una supuesta red de corrupción que ella lideraba en una institución pública.

También fue detenido Glenn Castellanos, amante de Maxiorisol Cumare. Los dos imputados están acusados de ser los patrocinadores del asesinato, asociación delictuosa y encubrimiento de hechos delictivos.

Brasil / Lula con chaleco antibalas

El expresidente de Brasil, Luiz Inácio Lula da Silva, candidato que actualmente lidera las encuestas para las elecciones del 2 de octubre, lució por primera vez un chaleco antibalas durante un mitin en Río de Janeiro.

Momentos antes del inicio del encuentro, el público había sido atacado con una botella que contenía un explosivo y excremento. El ataque no dejó heridos, pero alertó al equipo encargado de la seguridad del candidato durante la campaña electoral.

Según el instituto de encuestas Genial/Quest, el líder del Partido de los Trabajadores recogería el 45 % de las intenciones de voto mientras que Bolsonaro no superaría el 31 %.



Lula en la campaña electoral (Globo)

Uruguay / Excavaciones para encontrar los cuerpos de los desaparecidos bajo la dictadura

El 19 de julio, el Instituto de Derechos Humanos de Uruguay retomó las excavaciones en terrenos militares en busca de los cuerpos de personas detenidas y desaparecidas durante la dictadura de 1973-1985.

La institución declara que estas excavaciones se realizarán en terrenos que dependen del Servicio de Material y Armamento (SMA) y que habían funcionado como centro de tortura entre 1975 y 1977.

organos<mark>es un</mark>Organizaciones cívicas y de derechos humanos han exigido que el Estado uruguayo asuma la responsabilidad por las desapariciones ocurridas en el marco del plan Cóndor. Se estima que alrededor de 200 personas desaparecieron bajo la dictadura militar.

Panamá / El país sacudido por multitudinarias protestas



Protestas en Panamá (AP)

Fuerzas y organizaciones sindicaleses unCiudadanos de base salieron a las calles de Panamá para protestar contra el gobierno de Laurentino Cortizo.

Estas protestas han paralizado el país y bloqueado algunas carreteras importantes. Pretenden denunciar el alza de precios de combustibles, alimentos y medicinas en este país centroamericano. La corrupción y los malos manejos en el manejo de las finanzas públicas también forman parte de la lista de motivos de insatisfacción.

El ejecutivo ha establecido mecanismos de interlocución con los órganos<mark>es un</mark>relaciones

sociales. Algunas, como la *Alianza Nacional por los Derechos del Pueblo Organizado* (ANADEPO), proponen acabar con los bloqueos a cambio de una reducción efectiva del precio de los combustibles y de la canasta de alimentos, productos alimenticios de base.

Interview

Argentine / Alfredo Zaiat: "Falta de audacia en la política económica del gobierno" gouvernement"

Argentina atraviesa momentos convulsos, con una economía inestable y tensiones políticas dentro del gobierno de Alberto Fernández. El periodista y economista Alfredo Zaiat aborda estas cuestiones en esta entrevista para Investig'Action.

Hace unos días asistimos a la renuncia del ministro Martín Guzmán en circunstancias controvertidas. ¿Es correcto hablar de crisis en el gobierno de Alberto Fernández? Cómo llegamos aquí ?

Está claro que la economía argentina está pasando por una crisis y esta está dando lugar a otra dentro del gobierno de Alberto Fernández. ¿Por qué hemos llegado a esto? Yo creo que ha habido factores externos, como la pandemia y la guerra (en Ucrania) con un legado muy pesado que ha condicionado fuertemente la política económica: este es el desastre que dejó el gobierno de Mauricio Macri. A esto se suma la deficiencia en el manejo de estas tres crisis, crisis ligada al *macrismo*, crisis ligada a la pandemia y crisis provocada por la guerra en Ucrania.

Me parece que esta tensión derivada de la gestión de los acontecimientos

excepcionales, y fundamentalmente la forma en que se gestionó la recuperación económica, fueron decisivas. De hecho, la economía argentina se ha recuperado de manera sostenida en 2021 y 2022, hasta el momento, pero ¿cómo se ha redistribuido? Mal. Básicamente se ha mantenido concentrada en los sectores más poderosos y en consecuencia genera tensiones con la propia base electoral de la actual coalición de gobierno que tiene vínculos privilegiados con los sectores más rezagados de la economía, con la clase obrera e incluso con las pequeñas y medianas empresas. empresas de gran tamaño que son ellas mismas víctimas de decisiones dictadas por el espíritu de dominación de los oligopolios.

Claramente hay una crisis económica que se refleja en tasas de inflación que rozan el 70% anual, con los ingresos de los trabajadores y pensionados que van a la zaga de estas tasas de inflación y entonces es imposible encontrar el poder adquisitivo perdido bajo el *macrismo*. En promedio, casi el 20% del poder adquisitivo en términos reales se perdió durante el *macrismo* y hasta ahora, bajo el gobierno de Alberto Fernández, esa pérdida sigue ahí.

Entendemos que esta es una situación compleja, con factores externos, pero ¿cómo juzga las políticas económicas del gobierno? ¿Deberíamos experimentar con otras "recetas" o seguir el ejemplo de otros modelos?

Ante la complejidad y estos factores externos ya mencionados, creo que la política económica del gobierno carece de audacia. Incluso se pueden aprobar las líneas generales de una economía que puede calificarse de heterodoxa, pero la heterodoxia puede ser conservadora o atrevida.

Hasta ahora, esta política económica sin duda ha tenido rasgos heterodoxos, por ejemplo un impuesto extraordinario a las grandes fortunas, incluso medidas de expansión fiscal que han generado una transferencia de ingresos a los sectores informales e incluso a las empresas para que paguen mejores salarios. Lo mismo ocurre con la renegociación de la deuda; hemos reducido la deuda para los próximos años reduciendoes unnt fuertemente la tasa de interés. Pero es evidente que faltan medidas capaces de seducir a la mayoría de la población y fundamentalmente a los más vulnerables.

¿Debería probar otras recetas? Creo que donde tenemos que avanzar es en la adopción de medidas audaces. El kirchnerismo , *en* sus doce años y seis meses de gobierno, tomó tres medidas que se pueden calificar de audaces y que destacaría: la asignación familiar universal, la supresión del sistema privado de pensiones y el sistema nacional<mark>es un</mark>de la empresa petrolera nacional YPF. Me parece que lo que falta son respuestas extraordinarias para enfrentar eventos extraordinarios.

Últimamente se percibe desde fuera una falta de unidad en el campo del *" peronismo ". ¿*Hay formas de enderezar el barco, pensando en las elecciones del próximo año?

Es obvio que hay una tensión muy fuerte en el espacio de gobierno llamado " peronismo". Creo que hay una manera de tratar de que la convergencia, la unión, pueda durar, pero requiere confianza, diálogo, cooperación, que se dejen de lado las cuestiones de egoísmo, que se establezca la prioridad del objetivo principal, que es evitar el derecho de recuperar el poder político.

Es claro que en Argentina el poder económico, mediático y judicial está en manos de la derecha. En consecuencia, y esto es incluso una cuestión de supervivencia, es necesario preservar los espacios de derechos sociales y derechos laborales aún disponibles para los trabajadores, los sectores informales y los pensionados, que son ciertamente pocos en número, pero importantes. Si la derecha vuelve será, como ya ha anunciado, con un objetivo y un plan económico muy regresivo, muy agresivo. Incluso se empeña en violentar el vínculo social democrático. Hay una frase atribuida a uno de los grandes escritores argentinos e incluso mundiales, José Luis Borges: "No es el amor lo que los une, es el pavor" y, entre nosotros, es el pavor de cara a la derecha.





Mural dedicado a Gladys Marín en Santiago.

Venas Abiertas / Cumpleaños de Gladys Marin

Gladys Marín nació el 16 de julio de 1938 y es una de las figuras más reconocidas del Partido Comunista de Chile (PCCH) y de la resistencia contra la dictadura militar (1973-1990) apoyada por Estados Unidos.

Políticamente activa desde muy temprana edad, fue diputada entre 1965 y 1973. Después del golpe (11/09/73), desde el exilio o en la clandestinidad, Marín luchó sin tregua contra el régimen de Pinochet, denunciando sus abusos y órganos.es unresistencia no.

Tras el fin de la dictadura, se desempeñó como secretaria general del PCCH durante 8 años. También fue la primera persona en presentar una denuncia contra el ex dictador, por la desaparición de su esposo Jorge Muñoz en 1976.

¿Cuáles son los temas que más le interesan de América Latina o aquellos cuya cobertura mediática le genera más preguntas que respuestas? Envíanos tus sugerencias a investigactionAL@gmail.com .

Las opiniones expresadas son las de los autores y no corresponden necesariamente a las de los miembros del equipo editorial de Investig'Action.

Traducido por Inés Mahjoubi y Manuel Colinas Balbona. Corrección de Inés Mahjoubi.

Fuente: Investig'Action

Lea también:



América Latina en Resistencia: La izquierda contra el neoliberalismo



América Latina en Resistencia: La Pandemia de las Sanciones



América Latina en Resistencia: ¡Lula Libre!



América Latina en Resistencia: Tensiones y Flecciones

redacción de nuestra América



América Latina en Resistencia: ¡Pueblo en las calles!



Una victoria para el pueblo maliense – Le Monde vu d'en Bas



Italia: Y ahora el diluvio...

ALAN MACLEOD



"Top Gun: Maverick" es una herramienta de propaganda militar. documentos

Últimos vidéos:

DIJO BOUAMAMA



Una victoria para el pueblo maliense – Le Monde vu d'en Bas #60

DIJO BOUAMAMA



¿Qué quiere Francia en Libia? El mundo visto desde abajo #57

DIJO BOUAMAMA



¿"Descolonizar Rusia" es decir? – El mundo visto desde abajo #59

Le MédiaMensonge du Présenté par Michaelle Pr

Kremenchuk: ¿centro comercial en el punto de mira? – La medialie del día #8

OCopyright investiglaction 2015 Archivo Aviso Legal y Política de Privacidad

